

LA OPINION.

DIARIO POPULAR.

DIRECTOR, EDUARDO GARCÍA PEREZ.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Alcalá, 27, principal, Madrid.

PRECIOS DE SUSCRICION.
MADRID, un mes..... 4 pesetas.
PROVINCIAS, trimestre..... 5 —

AÑO I.—NÚM. 42.
Domingo 20 de Noviembre de 1881.
Número suelto, 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRICION.
FRANCIA Y ANTILLAS, trimest. 12 pesetas.
En los demás países, trimestre 15 —

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
á precios convencionales.

ADVERTENCIA.

A consecuencia de suscitar nuestro nombre LA OPINION la constante duda de si la veníamos haciendo de un modo sistemático, y con objeto de no tener que estar constantemente haciendo aclaraciones acerca de nuestra imparcialidad, hemos decidido variar aquél por el de LA OPINION, al parecer menos atribulario, y que desde luego llena mejor nuestro ideal de ser eco fiel de la opinion pública.

LA OPINION.

UN PARÉNTESIS.

La discusion que se viene sosteniendo en el Congreso con motivo de las deudas amortizables, discusion lánguida, sostenida por oradores de poco valer y aun de poca ciencia financiera, se animó ayer extraordinariamente á causa de haber tomado parte en ella un hombre público eminente.

El Sr. Moret dejó oír su voz, su voz autorizada, que no va sólo al sentimiento.

La voz de ayer no era, seguramente, la del jefe de un partido, apóstol de las ideas que forman su credo, sino la de un hombre de ciencia.

La fama de que goza el Sr. Moret como hacendista excelente, quedó una vez más justificada.

Ilustra su palabra con raros conocimientos. Joven aún ha logrado adquirir una suma de aquellos que le hacen figurar dignamente como uno de los sabios más eruditos.

Los que le escucharon ayer pudieron convenirse de todo esto.

El jefe de la democracia, entre otras condiciones, posee como ninguna la de cautivar á su auditorio, al que logra tener suspenso de sus labios.

Poco importa que las cuestiones que trate sean de suyo tan áridas como la de las deudas amortizables; para todas encuentra una frase bella, una cita bien presentada, un axioma bellamente formulado.

Parecía como que la elocuencia brillante habia de encontrarse encerrada en un círculo de hierro en los asuntos financieros, como el calor de la frase habia de helarse ante la frialdad de los números; pero de todo nos ha desengañado el señor Moret.

No en la ocasion presente, sino en varias, siempre que ha tomado la palabra para tratar de cosas financieras, nos ha probado lo mismo; que de todo puede sacar partido su imaginacion y su ciencia, para embellecer y dar interés general á lo ménos á propósito para ello.

El presidente de la comision de presupuestos, ha estudiado de una manera admirable el proyecto, objeto del debate de ayer.

Con razones de peso, contestó á los Sres. Cosgayan y Villaverde, demostrando de una manera evidente, que el aumento de capital de deuda por obtener economía en los intereses, es particularidad inseparable en toda conversion, y con este motivo, con una copia de datos grandes y una lucidez hermosa, empezó á narrar muchas conversiones verificadas en otros países, sacando de éstos varios ejemplos presentados de una manera clara y distinta, la consecuencia que se proponia obtener para su aserto.

Con cifras, con números, con exactitud matemática, probó lo que decia de una manera cierta, que no dejaba lugar á duda y que daba á sus palabras una fuerza positiva.

Precisamente nosotros hemos aplaudido en varias ocasiones al Sr. Camacho, y con nosotros la mayor parte de la prensa, áun la más hostil al ministro de Hacienda; precisamente se trata de los proyectos de un ministro que ha demostrado haber estudiado algo las cuestiones financieras.

El proyecto de las deudas amortizables fué defendido ayer por el Sr. Moret, en ley y en conciencia, con la rectitud que caracteriza á nuestro querido jefe, juzgando como el que conoce á fondo la materia sobre la cual entiende.

El hombre de ciencia, el perito, el experimentado, no tenía más remedio que defender el proyecto de las deudas amortizables.

Algunos que están en la creencia de que no puede separarse la pasion política de aquello en que realmente para nada entra, dicen de una manera maliciosa como *El Manifiesto*, que daba gozo ver al Sr. Moret encarnizado en la defensa de los proyectos de Camacho, como si tratara de los suyos propios, y otras cosas dichas con tanto despecho como poca habilidad, porque se le está viendo venir.

Por ese camino no conseguirá el colega su objeto, si quiera sea de tan imposible realizacion como el que descubre en su número de hoy.

El Sr. Moret abrió ayer un paréntesis al marasmo que se habia apoderado de la Cámara popular desde que se votó el proyecto de contestacion al mensaje.

Concluyó su discurso con un período valiente, lleno de vida, de imágenes, con un período admirable, con un magnífico raudal de esa elocuencia que le ha conquistado lugar tan preferente entre nuestros primeros tribunos.

Ayer se ha reunido la subcomision de presupuestos, habiendo acordado suprimir del presupuesto de Guerra las 300.000 pesetas consignadas

para atender á los gastos que originen en los hospitales militares las hermanas de la Caridad y que dicha suma se aplique á las gratificaciones que deben abonarse á los jefes que tengan mando militar.

Tambien han acordado los individuos de la referida subcomision el establecimiento de una nueva direccion general, que se denominará de «Instruccion militar.»

Dice *El Correo* en su última hora:
«Por ahora no habrá modificacion ministerial de ninguna clase; y aunque andando el tiempo surgiese algo de esto, se resolveria en cambio de personas y no en sustitucion ó eliminacion de elementos.»

Claro es que varias personas, así del Congreso como del Senado, tienen, por sus servicios y talento, indiscutible derecho á entrar en el Gobierno, y entrarán antes de apurarse la trayectoria que ha de recorrer la actual situacion. Los hombres se gastan; necesidades de otro orden tienen una fuerza que no es posible ni conveniente desatender, y nadie reclama que sean eternos é irremplazables los ministros que forman el Gabinete bajo la direccion del Sr. Sagasta; pero despues de esto y siendo esto exacto, conviene decir que los rumores acogidos por algunos periódicos son inexactos, no habiendo nada en la actualidad que los autorice.»

Podrá ser como lo asegura el estimado colega, pero no podrá ménos de convenir con nosotros en que la necesidad se hace cada vez más urgente y que como indicamos en un suelto de nuestro número del día 17, la mejor ocasion que puede presentarse al Sr. Sagasta para la modificacion es la actual, y que las personas llamadas á ocupar las carteras, están por demas indicadas por la opinion pública, fundada en sus merecimientos para con la actual situacion.

Si el Sr. Sagasta continúa en sus vacilaciones y no afiora con energia y decision una nueva actitud, franca y completamente despejada, acaso las exigencias políticas, no previstas en el momento, le obligarán mañana á realizar actos un tanto violentos, pero lógicos y fundadamente necesarios. La oportunidad en todas las cosas, y más en las soluciones políticas, es siempre de positivos resultados; esto lo sabe por experiencia el Sr. Sagasta.

La comision de presupuestos ha aceptado una enmienda del Sr. Moret, á fin de que se equiparen los sueldos de los magistrados del Consejo Supremo de Guerra y Marina, con los del Tribunal Supremo. Aquellos, que hoy tienen asignacion más reducida que éstos, disfrutarán, pues, en adelante, si las Cortes aprueban el pensamiento, los mismos haberes de 60.000 y 64.000 reales, que perciben respectivamente sus similares de la jurisdiccion ordinaria.

El aumento acordado saldrá, en su caso, á fin de no alterar la cifra total de gastos presupuestos, de la partida destinada á reparacion de templos.

El periódico *El Día* termina así su artículo biográfico del jefe de los húsares:

«Podrá aquí suceder en política lo que más ó ménos claramente anuncian los sucesos del presente; pero lo que nadie duda es que el Sr. Romero Robledo ha de volver á ser ministro de la Gobernacion.»

«Y si la montaña no viene á él, él irá á la montaña.»

«Está escrito.»
Ya lo creo que es indudable; sobre todo para los que conocen su afición á las evoluciones oportunas y provechosas.

El Sr. Alonso Martinez, contestando ayer en el Senado al Sr. Romero Giron, sostuvo su teoria sobre lo peligroso que sería hoy un ensayo que estableciese el jurado; pero el Sr. Jove y Hevia le contestó oportunamente que siempre nos hallaremos en el mismo caso.

Ciertas reformas deben abordarse con franqueza; si no, es un mal el iniciarlás.

Dice *El País*:

«Los días de la fusion están contados, permítansenos este giro pseudo-bíblico, á estilo de Roque Bárcia. Contados están, atendiendo á ciertos siniestros rumores...»

Dice un periódico, que el general Martinez Campos ha sometido á la consideracion del rey una importante medida militar, que no ha obtenido la regia aprobacion.

Ya tenemos aquí un ministro en desacuerdo con la corona.

Además, la mayoría vacila y titubea ante los irisados y poéticos horizontes que presenta á la contemplacion la pintoresca oratoria del señor Moret.

Separacion arriba, y abajo estremecimientos.

El edificio no tardará en desplomarse cuarteando.»

Casos se dan y frecuentes.

La Real Academia Española ha acordado celebrar la solemne sesion inaugural de este año el día 4 del próximo Diciembre. El discurso está á cargo del conocido académico Sr. Cañete.

El 21 del actual, á la una de la tarde, se negociará en la Direccion general del Tesoro público varias letras sobre productos de la renta de loterías, cuya nota y condiciones de su negociacion se hallan de manifiesto en el negociado de banca de dicho centro.

Escriben á *El Día* desde Ciudad-Real, denunciándole abusos de la compañía del ferrocarril de Alicante, sobre los inconvenientes que pone dicha empresa para el embarque de frutos de aquella localidad, siendo causa de considerables trastornos

para los compradores, que tienen que revender luego á precios tal vez más bajos que el que emplearon en la adquisicion de los frutos. Tal indignacion ha producido últimamente el proceder de la compañía, que el alcalde de Miguelturra ofició al gobernador de la provincia, anunciándole que no respondia del orden, y el gobernador tuvo que telegrafiar al ministro de la Gobernacion.

Segun dice el corresponsal del periódico á que nos referimos, el mal no está del todo remediado. Cuando se decidirá el Gobierno á poner coto á los desmanes de las compañías, que de tal modo abusan del que es su único sosten!

La Beneficencia municipal de Madrid ha asistido durante el año económico de 1880-81 a 53.415 enfermos, dándole 40.407 recetas, que importaron 59.140,03 pesetas. Correspondió á cada uno de los enfermos 1,10 pesetas.

De *La Libertad*, de Valladolid, copiamos lo siguiente:
«Opinion del general carlista Gamundi, sobre D. Carlos Chapa.»

D. Carlos es tonto, bestia, animal, majadero, fatuo, despótico, deslenguado, imbécil, cobarde, envidioso, libidinoso, concupiscente, injurioso, gloton, vanidoso, traidor, bajo, ridículo, bárbaro, salvaje, tano, hipócrita, desleal, embustero, miserable.»

Cuando estas cosas se escriben, se nos ocurre preguntar: ¿estamos en una nacion civilizada, ó en el interior del Africa?»

Otra pregunta:
¿El carlista Gamundi, ha necesitado que su antigüedad amo no pueda servirle de nada en la actualidad, para conocer en él todas esas cualidades? ¡Buenos generales tienes, Carlitos!

El señor ministro de Fomento ha firmado ayer la real orden aprobando las obras del dique del Norte, que para la ampliacion del puerto de Gijón ha de llevarse á cabo en el más breve plazo.

Dice *El Debate*:

«Es notable el hecho de que los conservadores del Congreso rompan filas y se marchen á viajar cuando se trata del proyecto de *amortizables*.»

Creo, por lo visto, que en la bolsa política está decidida su definitiva amortizacion.

Y acaso estén en lo cierto.»

Anoche á la hora de costumbre reunióse en el Ministerio de Fomento el Consejo de emigracion, bajo la presidencia del Sr. Moret, asistiendo casi todos los vocales.

Discutiéronse las bases de la ley para el establecimiento de colonias agrícolas, los beneficios para los pobladores y la necesidad de que el Gobierno ceda con este objeto, ó venda en subasta, los terrenos del Estado que no se hayan enajenado á los particulares que deseen hacerse con ellos, á fin de establecer las referidas colonias.

Los trabajos de la comision van tocando ya á su término, pues sólo restarán dos ó tres sesiones para la completa discusion de los asuntos pendientes, habiendo quedado encargado el señor Moret de redactar una Memoria de todo lo actual, y de los proyectos sobre emigraciones é inmigraciones.

Los diputados catalanes, en su reunion de ayer tarde, aprobaron el dictamen de la ponencia, favorable á la presentacion á las Cortes, en el momento oportuno, de la exposicion sobre la base 5.^a, de que ha sido nortadora la comision del Instituto de Barcelona, que se halla en la actualidad en Madrid; y tambien se ha tomado el acuerdo de nombrar una comision que vea al señor ministro de Hacienda, para exponerle los daños que recibiria la industria nacional de aprobarse la reforma arancelaria como se ha llevado á las Cortes.

De *El Cronista*:

«Dice *La Iberia* que D. Venancio es laborioso; y nos lo dice de un modo que será preciso contestar: Bueno, es laborioso y manchego y... nada más.»

Es claro; ¡no es húsar... ni áun aspirante á monstruo! ¿Cómo ha de agradar á los conservadores?»

Las secciones del Congreso se reunieron anoche para el nombramiento de comisiones que entiendan en los proyectos de ley de asociacion, de concesion de un ferrocarril económico en la provincia de Valencia y otros que hay pendientes de este trámite. Por la hora avanzada en que terminó la reunion, la secretaria dejó para mañana la formacion de las listas.

Mañana tomará posesion el Sr. Balaguer del cargo de presidente del Consejo de Instruccion pública.

Sea enhorabuena.

Parece que la fiebre amarilla se ha desarrollado en algunos puertos de Africa. Llamamos seriamente la atencion de las autoridades para que dicten medidas de rigor sin contemplacion de ningún género.

La salud pública es asunto de demasiada importancia, para que pueda tolerarse el menor descuido.

Dice *La Integridad de la Patria*:

«No se sabe fijamente lo que ocurre, pero es el caso que vuelven otra vez á propalarse rumores relativos á disgustos en las filas de la mayoría, que se harán patentes en un almuerzo que probablemente celebrarán los descantados.»

En este almuerzo, se tratará de encontrar la

fórmula que sirva para dar á entender al Sr. Sagasta el motivo de esos disgustos.»

¿Qué pasa en Puerto-Rico?
Hacemos esta pregunta, porque segun *La Prensa Moderna*, las noticias que con carácter reservado circulan acerca de la pequeña Antilla parece son en extremo graves.
Bueno sería que la prensa ministerial hiciera luz en el asunto.

SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos declarando cesante á D. Rafael Franco Villalba, magistrado electo de Burgos, nombrando en su lugar á D. Jacinto Cudós, que lo es electo de Cáceres, y promoviendo á esta plaza á don Domingo Pons y Salvá, juez de primera instancia del distrito de la Magdalena de Sevilla.

MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Reales decretos trasladando á D. Eulogio de Velarde, magistrado de la Audiencia de Puerto-Rico, á igual plaza de la de Puerto-Príncipe; á D. Miguel de Comesaña, que lo es de la de Puerto-Príncipe, á igual plaza de la de Puerto-Rico, y concediendo el título de villa al pueblo de Placetos.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Real orden resolviendo el expediente promovido por Miguel Barbero Sanz, reclamando contra el fallo, por el que se declaró exceptuado del servicio militar activo, en 1881, el mozo Mariano Bermejo.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden aprobando el pliego de condiciones particulares para la concesion del ferrocarril de Monforte á Orense, y que se anuncie por término de tres meses la subasta de la concesion del mismo.

Comprendiendo la utilidad que puede reportar al público el conocer con precision y en tiempo oportuno todas las subastas que se verifiquen en las provincias, así como las plazas, tanto oficiales como particulares, que se hallen vacantes en las mismas, daremos á conocer diariamente todo lo que se relacione con tan interesante asunto.

SUBASTAS.—En el gobierno de Soria, el día 10 de Diciembre, se verificará la de reparacion de la carretera de Tarazona á Francia, siendo el presupuesto de 50.642 pesetas 55 céntimos.

En el mismo gobierno, el mismo día, la de reparacion de la de Soria á Logroño, en 50.366 pesetas.

En la direccion de Obras públicas y en el gobierno de Córdoba, la de ocho castillas de peones camineros en la carretera de Jaen á Córdoba, en 67.517 pesetas 19 céntimos.

En el gobierno de Málaga, el 7 de Diciembre, la reparacion de la carretera de Ronda á Gobantes en 56.524 pesetas.

En el gobierno de Santander, el 30 de Noviembre, la de conservacion de varias carreteras.

En la junta diocesana de Orense, el 29 de Noviembre, la reparacion de la iglesia de Videferri, en 14.239 pesetas con 31 céntimos.

En la junta diocesana de Tuy, el 29 de Noviembre, la reparacion de la iglesia de San Andrés de Cedeira, en 10.735 pesetas 92 céntimos.

En el gobierno de Córdoba, el 28 de Noviembre, la de los materiales para conservar la carretera de Jaen á Córdoba en 8.620 pesetas 94 céntimos.

VACANTES.—La plaza de médico-cirujano titular de Cati, provincia de Castellón, dotada con 750 pesetas.

En la provincia de Badajoz se hallan vacantes y deben proveerse por oposicion las siguientes escuelas:

Las superiores de niños de Jerez de los Caballeros y Cabeza de Buey dotadas cada una con el haber anual de 1.350 pesetas.

La elemental de niños de Alburquerque, con 1.100 pesetas de haber anual.

Las elementales de Villagarcía, Coronada y Benquerencia, con 825 pesetas.

Las elementales de niñas de Puebla de Sancho Perez, Higuera de la Serena y Valverde de Leganés, dotadas cada una con 500 pesetas.

Una de párvulos de Burguillos con 1.375 pesetas de haber anual.

El cargo de agente para la recaudacion de contribuciones en Grazelema, provincia de Cádiz.

La plaza de profesor de fragua en la escuela de Veterinaria, de Leon, dotada con 1.500 pesetas, se solicitará de la direccion de Instruccion pública en el término de un mes.

La plaza de sangrador en Almodóvar.

SECCION DE PROVINCIAS.

Una periódico de Palma denuncia el hecho siguiente, que recomendamos á quien corresponda:
«Por varios conductos hemos sabido que en cierto kiosco de esta ciudad ocurrió dias pasados una escena que merece ser conocida de nuestros lectores.»

Una pobre mujer se presentó con un billete de una de las innumerables rifas de Madrid, deseosa de saber si habia salido premiado; el expendedor le contestó negativamente é hizo ademán de romper el billete; pero un muchacho que á la sazón se encontraba en el sitio, pudo de una ojeada convencerse de que el número en cuestion habia sido favorecido con un premio de 100 pesetas; y habiéndolo advertido al expendedor, éste hizo como que no habia caído en la cuenta, y pagó las 100 pesetas. Como esta inadvertencia no es la primera que hemos oido referir, llamamos sobre este *modus vivendi* la atencion de la policia.»

De *La Libertad*, de Córdoba:

«Nos dicen de Santurce que el día de difuntos hubo alguna confusion en la iglesia de aquel pueblo, producida por el mal humor con que el párroco vió que las feligresas no habian atendido ciertas indicaciones que las dirigió el día anterior para que empleasen más oclavos en responso y ménos en cera.»

Las feligresas, por no faltar á la costumbre, encendieron muchas velas, que el bueno del cura apagaba por un lado mientras ellas volvian á encender por otro.

Parece que con este motivo se promovió cierto

barullo dentro del templo, á donde penetró un aguacil recomendando el orden y la compostura Jebida, y amenazando con llevar a la cárcel al que faltase.

Así cesó la emulación del cura y de las feligrasas en apagar y encender las velas.»

Dice *El Comercio de Córdoba*.

«Por disposición del señor alcalde pasó el miércoles el arquitecto municipal al kilómetro octavo de la carretera de La Sierra, con el objeto de reconocer un enorme peñón que amenaza desprenderse sobre aquella, interceptándola por completo. Del reconocimiento practicado parece ser que ha resultado la evidencia de lo imponente que es el desplome del citado peñón, cuyo volumen se calcula en mil doscientos metros cúbicos de piedra, siendo, por tanto, una amenaza constante para la vida de las personas que transitan por aquel camino y para la seguridad de alguna posesión inmediata. Parece ser que tan pronto como se forme el presupuesto de gastos de las obras necesarias para hacer desaparecer tal peligro, darán principio las mismas.»

Leemos en *El Mercantil Valenciano*:

«En el tren correo de ayer llegó el bravo general italiano Sr. Cialdini, primer duque de Gaeta, que viene a pasar en Valencia una corta temporada al lado de su distinguida familia y a apadrinar una boda de la que se habla hace tiempo en los círculos de la buena sociedad valenciana.»

Dice *El Carbayon de Oviedo*:

«Las obras del ferrocarril de Brañuelas á la Coruña recibirán un buen empuje, pues según nuestras noticias á los precios convenidos hasta el presente se les aumentará el 25 por 10 de prima si en corto plazo dejan los destajistas concluidas las obras.»

Para los de Asturias, si cumplieran como buenos, habra oferta parecida.»

Copiamos de *El Intimo*, de Barcelona:

«Leíse en el *Boletín Oficial* de ayer una circular del excelentísimo señor gobernador civil, quien en vista de haberse encontrado el día 27 del pasado mes de Octubre en el túnel de Segur cuatro traviesas colocadas á mano tirada sobre la vía, que causaron varios desperfectos en un tren, sin que afortunadamente ocurrieren desgracias personales, previene á los alcaldes de los pueblos por los que atravesasen vías férreas de esta provincia, que usando de las facultades de que disponen y por cuantos medios les sugiera su celo, eviten en lo posible la repetición de estos hechos, dando conocimiento á este gobierno de las medidas que adoptaren al efecto.»

El Diluvio, de Barcelona, da cuenta del hecho siguiente:

«Los vecinos de la calle Ancha, en su parte baja, recibieron anteañoche á las once y cuarto un susto más que regular. Voces de auxilio, pitos, y cuatro ó cinco disparos de arma de fuego seguidos de los ayes de un herido mezclados con imprecaciones contra la policía. ¿Qué era lo que había sucedido?»

Según las versiones que circularon con más visos de fundamento, parece ser que dos agentes de orden público se presentaron en el café cantante de la calle de Ginjol y detuvieron á tres individuos que en él había, los agarraron fuertemente codo con codo y los acompañaron al gobierno civil.

Al llegar á la calle Ancha, entre las calles de Codols y de Serra, según dicen los agentes, uno de los agarrados sacó una pistola Laffauchaux y descerrajó un pistoletazo á un agente, porque los detenidos quisieron escapar; contestaron los agentes con los pitos de auxilio y tres ó cuatro pistoletazos que ocasionaron dos heridas á uno de los fugitivos, una ligera en la cabeza y otra grave en el vientre, que le derribó. Otro de los agarrados escapó y el tercero fué detenido por un vigilante y un sereno en la calle de Codols junto á la de Serra, y conducido á la casa consistorial. El herido cayó produciendo grandes gritos, levantóse para ir á la casa de socorro de aquel distrito y cayó de nuevo á los pocos pasos que dió. Luego fué llevado en una camilla á aquel asilo, y después de recorrido, al departamento de enfermos de la cárcel.

El que fué conducido á las casas consistoriales manifestó que nada habían hecho los tres detenidos en el café cantante. Después de haber sido desligado, estuvo quizá un cuarto de hora sin poder valerse de los brazos, á causa de lo muy fuerte que había sido agarrado.

En Sevilla se agita el pensamiento de fundar una escuela de artes y oficios, aprendices y maestros de taller.

Como preludio de tan benéfica reforma en la educación del pueblo, en el Instituto provincial se han abierto matriculas para el dibujo natural y de paisaje, y se empezarán las clases en 1.º de Diciembre.

La prensa de Sevilla aplaude la medida.

SECCION EXTRANJERA.

D. Nuño Freire de Andrade, conde de Carnovide, y uno de los *sportmen* más distinguidos de Lisboa, ha perecido anteañoche en dicha ciudad de un modo fatal y desastroso.

Guiaba este caballero un *thilbury* de su propiedad, cuando al cruzar la rúa Nova do Almada, se desprendió una espuerta cargada de ladrillos de lo alto de una casa que se estaba reparando en dicha calle.

Al ruido, el caballo que tiraba del *thilbury* se espantó. En términos que la diestra mano del conde no fué bastante á dominarle, y lanzado el animal en vertiginosa huida, no se detuvo hasta tropeza con una carreta de bueyes parada frente al edificio de Boa Hora.

A la violencia del choque quedó destrozado el vehículo, y lanzado impetuosamente D. Nuño de su asiento, fué á estrellarse contra una de las aceras.

También el lacayo que acompañaba al conde sufrió graves contusiones, fracturandose una pierna.

D. Nuño falleció casi instantáneamente. Cuando la condesa de Carnovide tuvo noticia del desastre, quiso arrojarse por un balcón, acometida de un acceso de enajenación mental.

De una carta fechada el 1.º del actual en Washington y publicada por las *Novedades*, de Nueva York, tomamos la siguiente noticia.

«Puede malarse á diez millares sin necesidad de alambre eléctrico ni carga de dinamita. *Keocoo*: en Reading, de Pensilvania y fundición de la compañía de hierro se ha fundido un cañón... Vamos á ver.

El superintendente Sr. West dirigia las operaciones, y á las dos de la madrugada se cargaron dos hornos de mineral de Pensilvania, etc., etc., por que no voy á describir la fundición.

Total: el cañón se llama *Linnann Haskell*, del nombre de sus inventores, ó Multicarga, por su cualidad principal. Tiene de calibre seis pulgadas; cuatro cámaras desde la recámara hasta la boca, las cuales disparan sucesivamente al paso de la bala, á fin de producir la fuerza aceleratriz. La pólvora de la recámara es gruesa y más lenta que la de las cámaras.

Los inventores sostienen que este cañón arrojará un proyectil de tres pies de largo y 150 libras de peso á una distancia de 10 millas y penetrará una coraza de 20 pulgadas de hierro.

Cada cámara lleva 28 libras de pólvora, mientras que en la recámara no habrá sino 18.

El molde necesita muchos días para enfriarse, y luego se mandará á Sandy Hook para probarlo.

La única dificultad de esta arma consiste en que para apuntar se necesita telescopio de triple alcance, que descubra, si la curva de la tierra lo permite, en donde está el enemigo.

Todo el mundo sabe que cuando ocurre un naufragio en alta mar, si ninguno de los pasajeros ha sobrevivido á la catástrofe, trascurrido mucho tiempo sin saberse la suerte que el buque ha sufrido. En este caso se apela á toda clase de conjeturas, á veces más terribles que la misma realidad.

Para obviar semejante inconveniente, la marina inglesa acaba de hacer un experimento que permitirá conocer rápidamente los parajes donde hayan naufragado los buques.

Durante la última excursión de la escuadra de reserva inglesa, mandada por el duque de Edimburgo, el día 25 de Julio próximo pasado, se arrojó al mar un aparato al cual se ha dado el nombre de *mensajero naval*, y que consiste en una boya herméticamente cerrada, en la cual se colocan en los últimos momentos, cuando se ha perdido toda esperanza de salvación, los objetos preciosos que se encuentran á bordo de un buque que está á punto de naufragar ó de irse á pique.

El aparato últimamente lanzado al mar desde el *Hércules*, contenía cartas dirigidas á varios parientes y amigos de los oficiales y un documento en que se detallaban la composición y la situación de la escuadra, que aquel *mensajero naval* no había sido lanzado al mar más que con objeto de practicar un experimento, y se suplicaba á quien lo encontrase que hiciera entrega de sus documentos al agente del Lloyd ó al cónsul inglés.

El inventor Mr. Vandenberg, de Portsmouth, acaba de recibir un aviso del cónsul de Inglaterra en el Island, en el que manifiesta que el *mensajero* había sido recogido el 18 de Agosto, á 6 millas al Oeste de la costa de Dinamarca. Había permanecido veinticinco días en el agua, y recorrido una distancia de 420 millas.

El uso del *mensajero naval* aclarará en lo sucesivo el misterio que pesa actualmente sobre la suerte de los buques que son víctimas de un siniestro y de los cuales no se tiene noticia alguna.

Entre Belfast y Kingstown ha tenido lugar un terrible desastre marítimo.

El *steamer Solway*, cuyo cargamento era de nitro, ha quedado completamente deshecho por una explosión.

El fuego, que comenzó en uno de los barriles, se comunicó instantáneamente á todo el cargamento, resultando seis personas carbonizadas y otras 40 con horribles quemaduras. Cinco pasajeros que saltaron á otra embarcación no han sido hallados, por lo que se cree hayan desaparecido.

En la embarcación, medio quemada, sólo quedaron el capitán y algunos tripulantes, que se han salvado milagrosamente.

Todo el mundo conoce la célebre gruta de *Manmuth*, una de las maravillas de la América del Norte. Otra caverna semejante se ha descubierto cerca de Clap Kinsville, y la nueva tiene la ventaja sobre la antigua de encerrar gran número de restos de fósiles de un interés inmenso.

La única caverna de este género que se conocía hasta aquí está situada en la parte Sur de Kentucky. Consiste en un inmenso subterráneo natural, que recorre una extensión de 22 kilómetros hasta más allá de las montañas Rocosas.

La nueva caverna encierra un bosque fósil compuesto de lepidodendros que se elevan á una altura de 33 metros, formando centenares de columnas semejantes á las de la gruta de Fingal, en la Isla de Staffa.

La corteza es de carbon bituminoso, lustroso, mientras que el interior de estas plantas es de un asperón de cuarzo dulce.

Las raíces están adheridas fuertemente á la capa de carbon. Allí abundan las chapinas y despojos acúticos, y se han recogido igualmente restos de animales antidiluvianos.

En esta gruta se encuentran estalactitas y estalagmitas transparentes y otras formaciones, que han permanecido hasta hoy desconocidas, y que constituyen, por decirlo así, un libro abierto donde puede leerse la solución de más de un problema del período carbonífero.

Profunda impresión ha causado en Nueva York y otras plazas mercantiles de los Estados Unidos, la noticia de haber tenido que cerrar sus puertas, arruinado por un robo escandalosísimo, el acreditado Banco de la ciudad de Newark (Nueva Jersey) «*Mechlani's National*.»

Habia pagado puntualmente el último dividendo semestral de 7 por 100 y le quedaban por repartir todavía 65 000 pesos de ganancias, siendo su capital de medio millón y su reserva de 400 000 pesos. Pues bien; el cajero Oscar Baldwin, en cuyas manos abandonaban los asuntos del establecimiento el presidente y los directores del mismo, ha robado la considerable cantidad de «dos millones y medio de pesos,» cantidad confesada por él mismo.

La noticia de la ruina del Banco produjo, como decíamos, la más penosa impresión, por más que no fuera menor la causada por la de haber sido puesto en libertad el indigno estafador mediante la fianza de 25 000 pesos.

A esta inmensa catástrofe mercantil hay que agregar un siniestro horroroso ocurrido en aquel país, en que inventos, producción, empresas, de-

litos y desgracias, todo lleva casi siempre el carácter de colosal y asombroso.

La población de Edgefield (Carolina del Sur) ha quedado convertida en un montón de ruinas. El 30 de Octubre se declaró un incendio en un establo; en poco tiempo invadieron las llamas unos cuantos edificios inmediatos, calles y aun barrios enteros desaparecieron en pocas horas; en la parte comercial de la ciudad sólo quedaron en pie tres casas; la cárcel, los juzgados, todos los edificios públicos, la redacción del *Chronicle*, infinidad de casas importantes, todo lo consumió el incendio.

El origen de éste se atribuye á una mano criminal.

El nombre del incendiario puede aparecer dignamente al lado del del cajero Baldwin.

Dice el *New Orleans Democrat*:

«En virtud del desarrollo mercantil que se está operando entre Méjico y los Estados Unidos, y de las proporciones que alcanzará en breve, merced á las vías férreas en construcción y á las líneas de vapores, los principales comerciantes de San Luis, Galveston, Nueva Orleans y otras poblaciones, se han dedicado al estudio del castellano, y en esas ciudades se paga mayor sueldo á los dependientes que hablan nuestra lengua que á los que la ignoran.

Los directores de ferrocarriles Texas Central, Houston y Agustín, obligan á sus empleados á tomar lecciones de español todos los días, pagando la compañía al profesor.»

Se acaba de descubrir una isla en el Pacífico El buque inglés *Kingfisher* y el americano *Alaska* han salido con rumbo á la misma á fin de examinarla. Fué descubierta por la goleta alemana *Phoenix*, que hace muy poco llegó al Callao procedente de San José de Guatemala.

La isla se halla situada á los 7º 48' latitud Sur y á los 83º 48' longitud O. del meridiano de Greenwich: dista unas 188 millas de Punta-Aguja, que es la tierra más próxima; tiene una milla de largo por otra de ancho, y el punto más elevado está á 50 pies sobre el nivel del mar. El origen de esta isla parece ser volcánico.

TELEGRAMAS.

Londres 19.

Bolsa: 3 por 100 exterior español, 27 1/2.

Paris 19.

Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100, 85,85 Idem 5 por 100, 116,25. Fondos españoles, 3 por 100; exterior, 27,9 1/16. Idem interior, 00. Deuda amortizable exterior, 46. Obligaciones de Cuba, 501,25. Consolidados ingleses, 100 3/8. Ultima hora, 3 por 100 exterior, 27 5/8. Idem interior, 27 5/16. Deuda amortizable exterior, 46 1/8. Obligaciones de Cuba, 500,62.

Londres 19.

Segun cartas de Dublin, se han cometido dos nuevos crímenes contra propietarios de tierras en Irlanda.

Han sido presas cinco personas.

Paris 19.

El Senado ha elegido senador inamovible por 124 votos á M. Laverniere, republicano moderado, candidato del centro izquierdo, apoyado por la derecha, contra 117 que ha obtenido M. Herold, candidato de las fracciones de la izquierda.

Paris 19.

La derecha del Senado ha desistido de interpellar al Ministerio.

Berlin 19.

El Reichstag (Parlamento alemán) ha elegido presidente á Mr. Levetsoff, conservador, por 193 votos contra 148 que ha obtenido Mr. Stanffenberg, liberal.

Túnez 19.

El ejército de Ali-Bey, después de someter el país de Zagouhan, ha enviado á Túnez ó licenciado una gran parte de sus fuerzas.

El vapor *Martínica*, encallado en Cal Bueno, ha sido puesto á flote y remolcado al Puerto de la Goleta.

Oran 20.

A consecuencia de la correría hecha por los árabes al Sur de esta provincia, fué preciso interrumpir los trabajos del ferrocarril de Keider á Medcheria.

Habiéndose alejado el enemigo huyendo de la persecución de nuestras tropas, se han reanudado las obras.

Paris 20.

M. Roche, de la extrema izquierda, insiste en sostener su proposición pidiendo la secularización de los bienes de las corporaciones religiosas y la separación de la Iglesia del Estado.

Viena 20.

Ha terminado ya la cuestión relativa á la rectificación de la frontera turco-helénica entre Kiritiri y Zarco, á consecuencia de la nota colectiva que los embajadores de las potencias dirigieron á la Puerta.

Túnez 20.

Han sido presos y conducidos á esta capital cuatro árabes acusados de haber tomado parte en la matanza de cristianos en la estación de Vedzergua.—*Fabra*.

Telegramas de anoche:

«*Burdeos*, 19 (7,15 t.)

S. M. la reina doña Isabel acaba de pasar por ésta para París sin novedad.

Lugo, 19 (7,55 t.)

La correspondencia de Santiago no se ha recibido hoy, según noticia del conductor de la misma desde Melillid á esta capital. Parece que en la noche anterior, al salir de Arzua el tiburri-correo, fué acometido por los lobos, y espantada la caballería partió desbozada, dejando caer al conductor, sin que hasta ahora se sepa el paradero del referido carruaje y de la correspondencia.

Ciudad-Real, 19 (10,55 n.)

El tran-correo de Badajoz núm. 15 ha llegado á ésta con hora y media de retraso á causa de haberse interceptado la vía en el kilómetro 219, entre Puertollano y Veredas, por el descarrillamiento del tren de mercancías núm. 223, procedente de Almorchon, sin que hayan ocurrido desgracias personales.»

BIBLIOGRAFÍA.

Nuevos métodos de talla perineal y de ligatura de los pólipos de la matriz, por el lmo. Sr. D. Antonio Romero y Linares, doctor en medicina y cirugía.

La ciencia medico-quirúrgica ha enriquecido su ya numerosa colección de aparatos de curar con el recientemente inventado por el doctor Romero, que ha obtenido de las corporaciones científicas merecidos elogios. La difícil cuanto peligrosa operación de la talla, ha sido resuelta de un modo casi absoluto, gracias á los constantes y eficaces estudios que de ella viene haciendo el autor de la Memoria de que nos ocupamos, y que, precedida de una expresiva carta del doctor Velasco, es un detenido estudio histórico-filosófico de los diversos métodos conocidos hasta el día para la extracción de los cálculos urinarios.

Contiene además el libro la descripción de los aparatos y de los procedimientos de operatoria, expuestos con tal claridad y precisión, que su simple lectura es suficiente, no sólo para darse cuenta de las facilidades que para el operador se han creado, sino de la garantía de éxito que envuelve para el enfermo, expuesto hasta aquí generalmente á un desenlace fatal.

Se halla de venta en las principales librerías. *Almanaque de España para el año 1882, publicado por Montegrijo y compañía, sucesores de la Sociedad Tipográfica.*

Es un verdadero libro, de 316 páginas, que contiene además de todas las noticias referentes al mas completo almanaque, datos geográficos-estadísticos de España, ley de propiedad intelectual y de caza, guía general de ferrocarriles de España, instrucción para uso del papel sellado, tarifas de correos y telégrafos, impuestos municipales y otras materias análogas. Se halla de venta en las principales librerías.

Exámen teológico-crítico de la obra del Excmo. señor D. Cándido Nocedal, titulada «Vida de Jovellanos,» por D. Miguel Sanchez, presbitero.

Esta obra, escrita bajo un criterio más religioso que filosófico, demuestra la vasta erudición del padre Sanchez en asuntos teológicos é históricos. Aunque no la hemos leído con el detenimiento que se hace necesario para juzgar una obra de gran profundidad, nuestro juicio no puede menos de ser favorable, aunque sólo lo fundemos en el inmenso número de citas á que sujeta el autor su exámen crítico.

Se halla de venta en las principales librerías.

SECCION DE VARIEDADES.

CUENTO INFANTIL.

Vivia en cierta ciudad un honrado matrimonio con una niña de corta edad, cuyo nombre estaba en perfecta armonía con su linda cara: Rosita era el encanto de sus padres y no pocas veces el lenitivo de los pesares que con frecuencia sufrían, disminuidos por la falta de recursos con que hacia algun tiempo luchaban, á causa de una injusta é inesperada cesantía del destino que servía el papá, en una dependencia del Estado.

Pasaba el tiempo, y á pesar de las activas gestiones que pusieron en práctica para obtener la rehabilitación del empleo ó otra colocación análoga, todas las diligencias fueron infructuosas, haciéndose cada día más triste y apurada la situación de la familia, hasta el punto de haber empeñado las pocas alhajas que conservaban, más como recuerdos de días venturosos, que por el valor real que en sí tenían.

Cada vez que era indispensable llevar un objeto al Monte de Piedad, ó alguna otra prenda de ropa usada á la casa de empeño, la pobre madre sufría una verdadera tortura, siendo el llanto su único consuelo y algun beso de la inocente Rosita, que apenas podía comprender la causa de tan amargas lágrimas.

Las distancias fueron estrechándose cada día, y el pobre esposo, que aunque en silencio devoraba los más horribles tormentos, no pudo resistir por más tiempo, y enfermó de gravedad.

Si triste y desconsoladora era la situación de la familia hasta entónces, esta ocurrencia la hizo desesperada para la pobre mujer que veía al enfermo y no contaba con recursos para su curación. Pero era preciso pensar y resolver, y los últimos vestidos, las últimas prendas que tenían algun valor, fueron á parar á una de esas casas, donde no hay piedad ni consideración para nadie, y con cuyo producto pudo atender por algunos días al cuidado de su esposo.

Por fin, el médico anunció que el enfermo seguía mejor, pero que era preciso darle alimentos sanos y nutritivos á fin de obtener la curación rápida, que le era necesaria.

Aquí llegó á su colmo la aflicción de la pobre esposa; conocía la medicina que podía restablecer á su esposo, y sin embargo, no podía proporcionársela. Lloraba sin cesar, la pena la ahogaba pero nada podía resolver. Rosita, que aun en su corta edad quería explicarse la causa del dolor de su pobre madre, la dijo esta vez:

—Mamá, ¿por qué lloras tanto? ¿No ha dicho D. Vicente que papá estará pronto bueno?

—Sí, hija mia, sí, papá estará pronto bueno, porque así lo ha asegurado D. Vicente.

—¿Pues entónces, por qué lloras?

—¡Hija del alma! porque estamos tan pobrecitos, que no podemos hacer caldo para papá.

—¡No tienes dinero!

La niña se detuvo un instante y pareció que pensaba; luego se acercó á la cama de su padre y le dió un beso.

Pasó aquella noche con la misma angustia, con el mismo pesar, y á la mañana siguiente al despertarse su madre, que pasaba las noches sentada en una silla al lado del lecho de su esposo, llamó á Rosita, cuya cuna estaba colocada en un rincón de la sala.

La volvió á llamar, pero en vano, Rosita no contestó. Entónces la madre se acercó á la cama de su hija, y cuál no sería su asombro al ver que no estaba la niña. Al pronto creyó que se la habían robado, y empezó á gritar; llamó á las vecinas y nadie le daba razon de su hija, hasta que la portera le dijo que Rosita acababa de salir á la calle corriendo. Entónces, qué pensar, adonde había ido, qué sería de su pobre hija, tan pequeña.

Pasaron dos horas, que fueron de angustia y de dolor para la buena madre, que no acertaba ni á pensar nada sobre la desaparición de la niña.

Por fin Rosita se dejó oír en la escalera, dando voces á su mamá, y expresando en su rostro la más pura é infantil alegría.

—Mamá, mamá, toma, toma, para que compres caldo á papá,—y al mismo tiempo le ponía en la mano una moneda de oro.

La madre, no sabia si llorar ó reír, al ver á su hija verdaderamente loquilla de alegría.

—Pero ¿qué es esto, hija mía? ¿Quién te ha dado esto? ¿Cómo tienes tu est? —Yo te lo diré, mamá, yo te lo diré, pero no me regañes. Al ver que llorabas y que papa no tenía caldo, como estabas tan pobrecita, he llevado mi muñeca a donde también guardan tu ropa, al Monte de Piedad.

Inútil creemos referir la escena que tuvo lugar en aquellas oficinas al ver á la niña y al oír su rara pretension; la preguntaron, explicó ella lo que pudo; la dieron miles de besos y una moneda de oro; al poco tiempo recibió la madre una caja y una carta, cuyo contenido decía:

«Señora: vuestra hija es un ángel; la noble accion con que acaba de asombrarnos, nos impone el gratísimo deber de rogaros admitáis el adjunto obsequio, bien insignificante por cierto, para premiar como se merece la virtud, la generosidad y el cariño de la mejor de las niñas.
Recibid, etc. *Los empleados del Monte de Piedad.*»

En la caja estaba la muñeca de Rosita, multitud de preciosos juguetes y una cartera con 6.000 reales. Pocos días después reinaba en el seno de aquella familia la más pura alegría, premio que Dios le envió por conducto de un ángel: ROSITA.—B.

SECCION DE NOTICIAS.

Segun *El Siglo Médico*, durante las semanas últimas los reumatismos articulares generalizados febriles de marcha franca, las artritis reumáticas sub-agudas y las exacerbaciones de los reumatismos crónicos, en sus manifestaciones viscerales, neurológicas y artríticas, van siendo más frecuentes, así como el empeoramiento en las afecciones tóricas crónicas por las bronquitis intermitentes que los primeros frios han producido. Las laringitis laringo-bronquitis, bronquitis de los gruesos y pequeños tubos, han sido más frecuentes que las neumonías y pleuresías, que asimismo se han presentado con marcha benigna. Las neurosis y neuralgias también han aumentado, y las fiebres palúdicas, tifoideas y exantemáticas disminuyen de día en día.

Con motivo de ser los días de la infanta Isabel, se verificó anoche, como todos los años, una comedia de familia. Antes de las nueve entraban en el regio alcazar las personas invitadas, luciendo las damas riquísimos trajes, que hacían resaltar su gallardía y hermosura.

El salón se hallaba preparado como de costumbre, y á los pocos momentos entraron los reyes, las infantas, los condes de Eu y su alta servidumbre. Como el banquete no revestia carácter alguno oficial, y se daba en honor á la ex-princesa de Asturias, no asistió ningun individuo del Gabinete.

Sólo asistieron, en virtud de especial invitación, los altos funcionarios de la real casa, entre los que se hallaban los señores marqués de Alcañices, Cortés Llanos, marqueses de Santa Cruz, de Nájera, condes de Toreno, de Superunda y de Morphi, marqueses de Monistrol, conde de Villapadierna, marqués de Bedmar, arzobispo de Valencia y el embajador del Brasil, comandante general de la barderos general Echagüe, jefes de parada y de carrera y el secretario-tesorero de la infanta Isabel.

El viernes se presentó en el despacho del gobernador, señor conde de Xiquena, un niño de nueve años escasos, lamentándose de que el sábado pasado falleció su madre y el lunes su padre, quedando sólo en el mundo. Una vecina recogióle por caridad, pero no pudiéndole favorecer por más tiempo, le privó el jueves de socorro, por lo cual encaminóse al Hospicio, donde como era natural no le quisieron admitir sin la autorización competente, por cuyo motivo se presentaba ante la autoridad á fin de que se le concediera.

El gobernador, en vista de la precoz inteligencia del niño y proceder tan juicioso, dada su corta edad, ha tomado á su cargo la educación del muchacho.

La manía del suicidio se ha apoderado del ejército bávaro; en una semana se han suicidado un coronel, un comandante, un capitán, dos tenientes, un sargento y cuatro soldados. Esto probará que el oficio militar en Baviera no es muy divertido.

Un banquero de Madrid ha propuesto al casino militar, levantar, en un solar inmediato á la Puerta del Sol, un edificio amplio con destino á aquella sociedad.

El plazo de construcción de algunos ferrocarriles terminará: el de Aranjuez á Cuenca, el 15 de Mayo próximo; el de Mérida á Sevilla, el 15 de Noviembre de 1882; el de Alcalá de Guadaíra á la línea de Córdoba á Málaga, el 3 de Junio de 1884; el de Puente Genil á Málaga, el 3 de Abril de 1882; el de Guillarey al puente internacional sobre el río Miño, en 16 de Agosto de 1883; el de Redondela á Pontevedra, en ídem, y los de Galicia y Asturias, dentro de tres años.

Los senadores y diputados de la provincia de Soria están practicando activas gestiones para obtener la inmediata concesion de los ferrocarriles de Valladolid á Calatayud y de la línea de Zaragoza á Francia por el valle del Roncal, cuyos proyectos tanto favorecen á la provincia que representan.

Ayer tuvo lugar la recepcion oficial en Palacio con motivo de ser los días de S. M. la reina doña Isabel.

Asistieron á la recepcion comisiones de todos los cuerpos é institutos, tanto civiles como militares. Los ministros de la Corona, el Nuncio de su Santidad, el cardenal Payá, los presidentes de los Tribunales Supremos, los capitanes generales, directores de las armas, conde de Choste, Jovellar y marqués de la Habana, obispo de Salamanca y patriarca de las Indias, los generales Morales de los Rios, Guillen Bozuan, conde de Puñonrostro y Pavia de Abarquerque, marqueses de San Saturnino, de Medina-Sidonia, de Vinent, de Roncalli, los condes de Xiquena, Heredia Spínola, Casa-Valencia, de las Almenas, y los Sres. Suarez Inclán, Cardenas y otros muchos.

Entre las damas de nuestra aristocracia recordamos á las duquesas de Alameda y de Balen, marquesas de Javalquinto, Bedmar, condesas de Torrejon, Heredia-Spínola, Toreno, Sástago, Xiquena y Villapaterna.

Todas las bandas militares de la guarnicion tomaron en la plaza de armas de Palacio piezas escogidas.

Parece que ayer se verificó en Barcelona la junta general de accionistas del ferrocarril directo de Madrid y Zaragoza á Barcelona; se aprobaron los estatutos y se nombró director gerente al diputado á Cortes D. Francisco Gumá.

Entre los consejeros figuran los Sres. D. Francisco Romero Robledo, D. Víctor Balaguer, don Luis Page, D. Cristino Martos, D. Gabriel Fernandez Cadorniga y D. Juan Magaz.

Los individuos del consejo del Panco español de la Habana, que se encuentran en Madrid gestionando asuntos de grandísimo interés para aquel establecimiento de crédito, regresarán en breve á la gran Antilla.

Una comision de las compañías de ferrocarriles cuyo enlace ha de hacerse por la calle de Aragón de Barcelona, ha venido á Madrid á fin de allanar los obstáculos que se oponen al cumplimiento de la orden de Fomento relativa á la concesion de la línea.

El ayuntamiento y la diputacion provincial de Barcelona son abiertamente contrarios al referido enlace en las condiciones dispuestas, y han anunciado su dimision para el momento en que empiecen á colocarse rails en la calle de Aragón.

Ha sido nombrado ayudante temporero, con destino á Canarias, D. Francisco Herrera y Artiles, y destinado al Ministerio de Fomento, como auxiliar del negociado de estadística, el ayudante segundo, D. Ricardo Orbaneja, que prestaba sus servicios en Guadalajara.

Ayer mañana se sitió militarmente la fábrica de Tabacos de esta corte, pues se tenían noticias de que las operarias del taller de cigarrillos trataban de sublevarse, fundándose en la mala calidad del papel. Á las doce de la mañana se retiró la mitad de la fuerza, quedando la restante de reten.

Como fumadores de cigarrillos de papel en cajetillas de 25 centimos, si no nos ponemos de parte de las operarias como sublevadas, si las defendemos en su fundada queja. El papel de los cigarrillos no puede ser peor, y acaso en esto consista su elaboracion, que también es mala.

Habiendo trascurrido el plazo prescrito para verificar la comprobacion *periódica* en este año de las pesas, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal, y no pudiendo ninguna de las personas á que el reglamento del ramo se refiere usarlas sin la marca legal, se advierte que si dentro de ocho días á contar desde el 16 del actual no las presentan en la oficina de comprobacion, sita en la calle Imperial, 10 bajo, ó dejan de dar el correspondiente aviso para efectuarlo á domicilio, incurrirán en las penas á que haya lugar, á cuyo efecto se harán las visitas que el mismo reglamento preceptúa.

Han sido nombrados: inspector general de segunda clase del cuerpo de minas, D. Eugenio Maffei y Ramos; ingeniero jefe de primera clase, don Eduardo Rin; ingenieros jefes de segunda, D. Enrique Naranjo y D. Tomás Balbás y Ageo, ingeniero primero, D. Gabriel Puig, é ingenieros segundos, D. Luis Villar y Gonzalez; ingeniero segundo el alumno D. Pablo Yegros y Lopez Villalobos.

De completo acuerdo con nuestro estimado colega *La Bañana* recomendamos al señor gobernador las numerosas quejas que se producen acerca del grado verdaderamente escandaloso que ha logrado alcanzar la reventa de billetes en casi todos los teatros de Madrid. Sabemos lo difícil que es poner coto á cierto género de abusos; pero confiadnos en que el señor conde de Xiquena, que tantas pruebas ha venido dando de celo y energia en cuanto se relaciona con el interés y los deseos del publico, no dejará de poner prudentes limites al desarrollo de una industria que no debe tolerarse hasta el punto de que los que la ejercen exploten del modo más irritante á cuantos tienen en muchas ocasiones precision absoluta de asistir á determinados espectáculos.

Por vez primera se vió en el Taibunal Supremo de Gibraltar el viernes último una causa de demanda por falta de cumplimiento á la promesa de casamiento. La demandante, lo mismo que el demandado, son hebreos y naturales de aquella ciudad. Los asesores fallaron á favor de la demandante una indemnizacion de 400 pesos.

Si en España se pebaran esta clase de promesas, sería preciso nombrar un tribunal especial, y acaso no diera abasto.

Ha sido nombrado comisario tercero de ferrocarriles, D. Fernando Garcia Ranero, y dispuesto que preste sus servicios en la inspeccion administrativa y mercantil de Madrid, en la estacion de las Delicias, de esta corte; y trasladado á la seccion de Apera á Villena, con residencia en Almansa el comisario tercero, D. José Lopez Cordón, que prestaba sus servicios en la estacion de Las Delicias de esta corte.

La empresa del tranvía de Estaciones y Mercados va á establecer un servicio á domicilio de carrujas, con un doble juego de ruedas que sirven para marchar por la via mientras conviene á su direccion, ó caminar fuera de ella, por el empedrado ordinario, facilitando así el tránsito por todas las calles.

Poco á poco las empresas de los tranvías se harán dueñas de las calles más céntricas de la poblacion y los demas carruajes, así como los transeuntes, tendremos que caminar por las calles extrañadas, ó por las rondas, si no queremos exponernos á los muchos peligros que cada día nos ofrecen los tranvías en ciertas calles por donde no debia haberse autorizado su circulacion; pero está visto que en España basta la influencia ó el dinero para no tener necesidad de conocer leyes ni guardar consideracion á nadie.

Con un atento B. L. M. del señor alcalde del ayuntamiento, hemos recibido un estado resumen del número de enfermos asistidos por cada uno de los profesores del cuerpo facultativo municipal, así á domicilio, como en las consultas generales y especiales de oftalmía, recetas expedidas é importe de las mismas, con expresion de la cantidad que corresponde á cada enfermo.

El número total de enfermos asistidos durante el año 1880 á 1881 tanto á domicilio como en las consultas, asciende á 53,416; el número de recetas expedidas á 40,407 y el importe total á 59,110 03 pesetas, que corresponde á razon de 1,10 por cada enfermo.

Mucho agradecemos la deferencia del señor alcalde.

Hé aquí un invento que interesa á nuestros agricultores.

En California (Estados Unidos de la América), se ha inventado una máquina para prensar las patatas y extraerles los jugos que contienen, dejando solamente la fécula, la que se puede conservar mucho tiempo y sin que pierda el saber, con sólo exponerla al aire libre hasta que se evapore por completo la humedad.

Han sido nombrados profesores de la escuela de ingenieros de minas, los ingenieros D. Fernando de los Villares y D. Ramon Oriol, de la escuela de Caminos, Canales y Puertos, el oficial del Ministerio de Fomento, Sr. Arévalo, y segundo jefe del distrito minero de Madrid y jefe del de Toledo, los ingenieros del cuerpo de Minas don Emilio Moreno y D. José Joaquin Almeida.

El número de hectolitros de vino español importado en Francia durante los nueve meses del corriente, con expresion de las aduanas en donde se han hecho los aduados, es el siguiente: Paris, 1.085 662; Bayona, Hendaya y San-Jean-Pied-de-Port, 275.310; Brest, 15.331; Burdeos, 626.385; Cete, 1.602 914; El Havre, 201.944; La Rochela, 47.175; Marsella, 134.133; Nantes, 43.670; Nouvelle Portvendres y Cervera, 517.840; Ruan, 97.708; Tolosa, 23.515; Tolon, 32.644; varias aduanas, 81.987. Total de hectolitros, 4.187.016; los cuales, estimados al precio de 42 francos por la junta de evaluacion por compra, casco, flete, comisiones y derechos, representan un efectivo de 175.854 672 francos.

Casi todos los días tenemos que publicar y lo hacemos con gran satisfaccion, la magnánima acogida que el señor gobernador civil dispensa á todo lo que revela verdadera desgracia, y nos consta que no son pocos los desembolsos pecuniarios que para tan laudable objeto gravitan sobre la caja particular del señor conde de Xiquena.

Asimismo, si nuestras noticias son ciertas, para premiar los servicios de orden público, es preciso recurrir á idénticos sacrificios.

Triste es que en nuestra patria, todo se deje á la iniciativa particular.

Un suceso extraordinario, por demás grato para una pobre y honrada familia, está siendo objeto de muchos comentarios en Málaga, segun dice *El Reformista Andalúz*.

En el pasaje de Santo Domingo, cerca de la esquina de una de las boca calles que hay en aquel sitio, acostumbraba á colocarse un decrepito anciano, á quien el peso de las fatigas y los años le tenían como extenuado.

Sentado sobre un mal taburete, donde el equilibrio no era tarea muy fácil, trabajaba al aire libre, sirviéndole la via pública de obrador y tienda á un mismo tiempo. Inútil es decir que se ocupaba en remendar zapatos.

Sus parroquianos, los criados y mozos de cordel de aquellas inmediaciones conocian la historia del infeliz zapatero. Tenia á su esposa casi paralítica, á una hija bastante enferma y la necesidad le obligaba á trabajar por los tres.

En cuanto á otro hijo que años pasados le ayudaba, habia tenido que fugarse á las tierras de América con motivo de una penadencia en que hirió gravemente á uno.

Pues bien; el fugitivo ha hecho colossal fortuna en el trascurso de quince años; y al cabo de tanto tiempo se acuerda de su familia y le hace un legado de dos millones, segun carta que el infeliz zapatero enseñaba á todo el mundo, ebrio de alegría.

Como es natural, este suceso traía alborotadas á las comadres del barrio, donde no se hablaba de otra cosa.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

La ópera *Amleto*, que se pondrá hoy en escena en el teatro Real, está dividida en cinco actos, que no reproducen con entera exactitud la inmortal tragedia de Shakspeare, porque las exigencias de la composicion musical lo hacian imposible.

Los números más importantes de la partitura son los siguientes: Acto primero.—La marcha de la coronacion y el coro, el duo de Ofelia y Amleto y la escena de la explanada, donde los instrumentos de metal han sido superiormente tratados por el compositor.

Acto segundo.—El *racconto* de Ofelia, el aria de Gertrude, la mejor de toda la obra, segun algunos criticos, el coro de los comediantes, la cancion báquica y la marcha danesa.

Acto tercero.—El terceto y el magnífico duo entre Amleto y Gertrude.

Acto cuarto.—Los bailarines, el andante cantado por Ofelia y la preciosa balada, cuya melodía continúa un coro invisible de willis, en tanto que Ofelia desaparece en las ondas del lago Azul.

Acto quinto.—El coro de enterradores en la tonalidad del canto llano, no muy correcta, recitado y aria de Amleto y la marcha fúnebre.

Se estrenarán cuatro magníficas decoraciones de los Sres. Busato y Bonardi, representando la explanada, un salon bizantino, el lago Azul y el cementerio de Elsenaur á la caída de la tarde. Estas dos últimas decoraciones son de grande efecto.

Los bailarines del cuarto acto son muy originales, demostrando en ellos: 3.º buen gusto y su inventiva el maestro Sr. Pedoni.

El activo é inteligente director de escena, señor Saper, no ha perdonado medio de dar á la representacion el colorido de lugar y de tiempo que reclama.

Anoche tuvo lugar la tercera representacion de la extraordinariamente aplaudida zarzuela *Los mosqueteros grises*, distinguiéndose como siempre en su ejecucion, la Sra. Montañés, y los señores Sala Julien y Tormo.

La Sra. Montañés y el Sr. Sala interpretaron su papel á maravilla, habiéndose apoderado de sus respectivos tipos de una manera admirable. La orquesta, dirigida por el Sr. Cereceda, muy bien, y lo mismo los coros que detallan de igual manera que las partes principales y cantan con mucha afinacion, unidad y gusto.

Esto puede notarse muy principalmente en el primer acto.

Anoche no habia una localidad desocupada. La concurrencia era verdaderamente inmensa.

El espacioso coliseo, capaz de contener más de 3.000 personas, estaba literalmente lleno, y aún rebosado, porque habia gente de pié hasta en los escalones que dan subida á los asientos de la entrada general.

El género de *Los mosqueteros grises* siempre ha gustado y tiene que gustar en nuestro país.

La música juguetona, ligera, bellísima, de los *vaudevilles* franceses, esa música que se baila sola, que se pega al oído, que deleita desde el primer compás a todas las clases de la sociedad que acuden al teatro, incluso las menos cultas, tiene que ser aplaudida siempre y aplaudida frenéticamente como lo está siendo en estos momentos.

Dos conocidos autores están arreglando á la escena española por el mismo teatro del Circo la opereta bufa *La Mascotte*, que con tanto éxito se representa actualmente en Paris en el teatro de los Bufos parisienses.

El martes de la próxima semana se efectuará en el teatro Español una funcion á beneficio de un estudiante de medicina, en la cual tomarán parte la simpática y distinguida primera actriz doña Mercedes Garcia, el eminente actor D. José Váloro y los distinguidos primeros actores D. José Vallés y D. Juan José Lujan.

Por causa de una desgracia de familia, ocurrida al Sr. Guelbenzu la primera sesion de la *Sociedad de Cuartetos*, anunciada para hoy, se traslada al día 27 del mismo.

Los periódicos franceses que hemos recibido hoy vienen ocupados con mucha extension de la obra de Victorian Sardou *Odette* que acaba de estrenarse en el teatro del *Vaudeville*, y que ha obtenido un gran éxito.

Los criticos están todos conformes en que el interés dramático no se sostiene por igual en toda la obra, pero las escenas del prólogo y las finales del drama bastan por sí solas para hacerse acreedoras al éxito que ha obtenido.

E. Figaro y *El Gaulois* le dedican planas enteras y copian escenas completas.

ESTADO DEL TIEMPO.

Las depresiones del Oeste invaden rápidamente la Europa, especialmente por la parte del Norte con fuertes vientos del SO., lluvias y ascenso de temperatura. La influencia de esta perturbacion atmosférica ya se percibe en España, donde el barómetro empieza á descender. Al Oriente de la region mediterránea reinan aún grandes presiones.

Presion máxima observada en la Península á las nueve de la mañana de ayer: 773,5 en Teruel; mínima, 764,1 en la Coruña.

Temperatura máxima observada á la misma hora: 17,6 en Tarifa; mínima, 0,2 en Teruel. Máxima en Madrid, 16,5; mínima, 2,5.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA 21.

La Presentacion de Nuestra Señora, San Rufo, San Esteban, mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del colegio de niñas de Leganés, donde se celebrará á Nuestra Señora de la Presentacion con misa solemne y sermon, que predicará D. Jaime Cardona, y por la tarde á las cuatro completas, letanía, Salve y reserva.

Visita de la Corte de Mariz.—Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia, ó la de la Presentacion en el colegio de niñas de Leganés.

«La flor y nata» (véase el anuncio).

ULTIMA HORA.

El interés político del día estará reconcentrado mañana en el Senado con motivo de la interpelacion del general Pavia sobre organizacion del ejército.

Después de la del Sr. Pavia presentará la suya el obispo de Salamanca.

En los debates de la alta Cámara se dice que terciarán la mayor parte de los obispos que han llegado con este objeto, cuyo número asciende á 16, segun se asegura.

Se afirmaba esta tarde que la mayor parte de las actas que han pasado al tribunal de actas graves van á anularse.

La cuestion del jurado es hoy objeto de todas las conversaciones.

Con esto se relacionan, sin duda, los acentuados rumores de crisis de que se han hecho eco los periódicos.

La diputacion navarra se ocupará en la próxima reunion de los proyectos de ferrocarriles de los Aldudes y del Roncal.

El que, segun parece, cuenta principalmente con la opinion de Navarra es el primero, que atravesaría en su totalidad la provincia.

Se atribuye gran importancia al debate que se suscitara en el Senado, cuando se trate del matrimonio civil, en el que parece que van á librarse una batalla magna el elemento conservador y el clerical.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 25 de abono.—Turno 1.º impar.—*Amleto*.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion 52 de abono.—Turno 1.º par.—*En el seno de la muerte*.—*A la Puerta del Saladero*.

TEATRO DE APOLLO.—Turno 1.º impar.—*La Sereñata*.—*Tasso*.—*Sagunto*.

TEATRO DE LA ZANZUELA.—35 de abono.—Turno impar.—*Mis dos mujeres*.

TEATRO DE LA COMEDIA.—Funcion 66 de abono.—Turno 3.º.—*Enseñar al que no sabe*.—Los Goodrich, músicos excentricos.—*Intermedios por el sexteto*.

TEATRO CIRCO DE PRICE.—Turno 3.º.—*Los mosqueteros grises*.

TEATRO MARTIN.—*Dicha y fortuna*.—Segundo acto de la misma.—*Una idea feliz*.—*Una velada en Valdecaas*.—*Bailes*.

TEATRO DE VARIADADES.—*La cancion de la Lola*.—*Mala sombra*.—*Una onza*.—*La Molinera*.
TEATRO DE NOVADA.—*El gladiador de Ravena*, en que tomará parte la señora Civil.—*Variadas*, *bailes*, *excentricidades*, etc., etc.

SECCION DE ANUNCIOS.

DOCKS DE MADRID.

ALCALÁ, 27, ENTRESUELO.

SE COMPRA TODA CLASE DE CUPONES Á VENCER, VENCIDOS, EMPRÉSTITO, RESIDUOS.

Horas de oficinas: de 11 de la mañana á 4 de la tarde.

27

FLOR Y NATA DE MADRID.

Carretas, 33 y Celenque, 1.

En ambos establecimientos se expenden los delicados pasteles de nata, crema y dulce.

En el salon de la Calle de Carretas, 33, se sirven desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche toda clase de pastas, y en particular los acreditados pasteles de nata, crema y dulce; así como vinos y licores de las más renombradas marcas del Reino y del Extranjero.

Cajas de lujo para bodas, bautizos y regalos.

Almendras de Arenys de Mar.

Legítimo salchichon de Vich: butifarra catalana. Se reciben diariamente. —33

CASA EN VENTA.

Se vende una de moderna construcción, sita en el Escorial, compuesta de planta baja, principal, segundo y boardillas; mide 1.046 pies, y puede producir una renta anual de 3.000 rs. Sólo en la temporada de verano produce 2.000.

Darán razón, Alcalá, 27, principal, DOCKS DE MADRID. —35

PIANO.—SE VENDE UNO DE Ocasión. Alcalá, 27, entresuelo. —45

12 Y 20 HASTA 50 POR 100

Se compran toda clase de monedas falsas de oro y plata; se inutilizan á la vista del vendedor, y se compran galones. Calle del Prado, 7, entresuelo. —36

DOCKS DE MADRID. Se necesita cajero y cobrador responsable. —29

A LOS PROPIETARIOS

interesa visitar el único centro llamado á facilitar la compra y venta de casas y solares, por el sistema especial de anuncios que en él se ha establecido; con lo cual se realizan las operaciones sin molestar á los interesados, á la vez que con prontitud y economía. 18, Espoz y Mina, 18. —6

DR. GONI.

Especialista en las vías urinarias y matriz. Montera, 11, principal. —18

BURDEOS Y CHAMPAGNE.

Clases superiores. — Nadie compre vino de estas clases sin probar de las siguientes: Burdeos: Saint Julien, Chateau Margaux, Chateau Leoville, Medoc desde 10 rs. botella en adelante.

Se vende por cajas de doce botellas.

Champagne legítimo de las mejores marcas á precios económicos.

Docks de Madrid. — Almacenes, Real de Francia, 1. — Oficinas, Alcalá, 27. —9

TRASPORTES Y COMISIONES

para el extranjero. — Servicio de camionaje. Tetuan, 14, y Alcalá, 16. —10

DR. GARRIDO.

Mientras á los enfermos que miran con indiferencia lo que diariamente les decimos, no hay generalmente quien les alivie ni les cure, los que tienen algun talento estudian detenidamente el asunto, se convencer de la verdad y sean pobres ó ricos, de Madrid ó de provincias, ensayan, viniendo á la consulta ó escribiéndonos, nuestro particular tratamiento, curándose más del 80 por 100, así:

«Avila y Noviembre 15—81.

Señor doctor Garrido:

Muy señor mio y de mi mayor aprecio: Le dirijo la presente para manifestarle lo mucho que estoy agradecido de V., y si tuviera intereses como voluntad, de otro modo corresponderia á tanto bien como he recibido de su sistema para la enfermedad de estómago, que me venia atormentando durante diez años y haciéndome perder tantos jornales. Hace mes y medio que empecé á tomar sus medicinas, segun me mandó, y á los cuatro dias de tomarlas ya desaparecieron todos los dolores y demas molestias, empezando á comer, beber, dormir, estar alegre y trabajar como en diez años no lo habia podido hacer, y como sigo cada dia mejor. Ya que no puedo con intereses pagar á V. por haberme librado de un padecimiento tan grande, porque no los tengo, deseo hacer público en todas partes lo que me ha ocurrido, para su satisfaccion y conocimiento de los enfermos, quedando siempre dispuesto á hacer cuanto le mande, su afectísimo,

José María Alvarez.»

Vistos los libros de nuestra consulta, en el XXIII, y folio 15, correspondiente al 1.º de Octubre anterior, aparece la hoja clínica de dicho señor, de veintisiete años de edad, natural y residente en Avila, barrio de Ajetos, 27, bajo, de oficio albañil, y padeciendo diez años hacia de una gastralgia dispepsica biliosa, por efecto de desarreglos en las comidas y los frios adquiridos en el ejercicio de su trabajo.

De diez á dos y de seis á ocho está abierta la consulta, y á los de provincias se contesta siempre á correo seguido. Ya lo sabeis. Luna, 6.

Dr. Garrido. —40

SASTRERÍA ESPAÑOLA.

40—CARMEN—40.

Gran surtido de géneros de las más acreditadas fábricas del extranjero y del reino. Se viste con arreglo á todas las clases.

Perfeccion en el corte, y la más esmerada confeccion. —32

CHOCOLATES

DE

MATÍAS LOPEZ.

MADRID.—ESCORIAL.

20 PRIMEROS PREMIOS

ALCANZADOS EN OTRAS TANTAS EXPOSICIONES.

CAFÉS

MUY SUPERIORES, TOSTADOS Y PREPARADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO.

El Sr. Lopez, en fuerza de un incesante estudio y de repetidos ensayos, ha obtenido unos cafés exquisitos, de aroma reconcentrado y de un gusto especial y agradabilísimo.

Notables mejoras acaban de introducirse en la preparacion de este artículo. El Sr. Lopez, á más de surtirse directamente de los puntos productores, buscando siempre las clases más escogidas y selectas, ha puesto al frente del departamento de los cafés un maestro tostador de lo más práctico é inteligente que se conoce en Europa, el cual adquirió sus profundos conocimientos en el ramo durante su estancia en el Gran Café de París, en el Hotel Continental y en la Maison Dorée, donde sucesivamente y por muchos años, vino prestando sus servicios.

Precios de los cafés: 8, 10 y 16 reales libra.

Son tambien los más baratos que se conocen, dada su excelente clase, cuya baratura y economía quedan demostradas con sólo decir que se obtienen 36 tazas de cada libra de café.

Costando la taza del de 8 rs. menos de 2 cuartos.
— — — 10 rs. poco más de 2 cuartos.
— — — 16 rs. médos de 4 cuartos.

Depósito central Puerta del Sol, núm. 43, Madrid.
Oficinas Palma Alta, núm. 8, id.

De venta en esta ciudad, en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías más importantes. —13

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

ANTES DE A. LOPEZ Y C.ª

SERVICIO PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salidas: de Barcelona, los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 11.

Nota. Los vapores que salen de Cádiz el 10 hacen la escala de Las Palmas (Canarias).

Se expenden tambien billetes directos para Mayagüez, Ponce, Santiago dd Cuba, Jibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto-Rico ó Habana.

Rebajas á familias y tratos convencionales para aposentos mayores que los correspondientes ó de gran lujo.

Los pasajes de 3.ª clase acaban de fijarse en 35 duros. Iden de 3.ª, preferente, con mayores comodidades, á 50 duros á Puerto-Rico y 60 duros á la Habana.

Para más detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá, 28, Madrid. —D. Ripoll y C.ª, Barcelona. —A. Lopez y C.ª, Cádiz. —Angel B. Perez y C.ª, Santander. —E. Gaduada, Coruña. —14

PRECIOSO INVENTO.

EL ELIXIR DENTRÍFICO COMPUESTO DE PLANTAS AROMÁTICAS, POR JOSÉ BASTIAN,

es uno de los descubrimientos más preciosos de nuestro siglo para fortificar y conservar la dentadura.

Cura todas las enfermedades dentales: como fluxiones, tumefaccion de la encía y neuralgia.

Seca las partes blandas y cura los dientes ó muelas careadas ó doloridas.

Perfuma y refresca la boca y la garganta, manteniendo el aliento agradable, conserva la blancura preservando el sarro, que es la destruccion del esmalte.

Se garantizan sus resultados: 250 y 4 pesetas frasco, de venta en la acreditada perfumería de Frera, Carmen, 1.

Depósito general: Aramanti, 12, Sariego (Oviedo). —39

VIAJANTES Y COMISIONISTAS.

Para un asunto de bastante interés para la clase, se les ruega se sirvan pasar por las oficinas de este periódico, todos los dias de doce á dos. —34



CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

MARAVILLOSO SECRETO ÁRABE EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, nerviosos, y los de la infancia en general.

Se vende, á 12 y 20 rs. caja, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

DOCTOR MORALES, Carretas, 39, principal. Madrid.



LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

es el periódico de modas para señoras, señoritas y niños de ambos sexos, que por la abundancia, variedad y buen gusto de los modelos y patrones de aplicacion esencialmente práctica, que publica en sus cuatro ediciones, presta mayores servicios en las casas de familia.

Las señoras que deseen juzgar por si mismas de las ventajas positivas que pueden reportar suscribiéndose á *La Moda Elegante*, deben pedir un número de muestra y prospecto, gratis, á la

Administracion, Carretas, 12, pral. Madrid. —41

ACADEMIA DE LENGUAS Y COMERCIO

establecida en Madrid bajo la direccion de J. Troullioud. Calle de San Sebastian, núm. 2.

Aritmética y Algebra. — Aritmética mercantil. — Geometría. — Matemáticas superiores. — Geografía y Estadística. — Código mercantil. — Teneduría de libros. — Caligrafía, etc. — Gramática castellana. — Francés. — Inglés. — Aleman. — Ruso. — Italiano. — Portugués. — Árabe. — Preparacion para carreras especiales. —17

CENTRO DE HABILITACION

de clases pasivas.

Se abre el pago el 25, se sacan volantes y fes de vida, se llevan los pagos á domicilio, se hacen adelantos.

San Bernardo, núm. 11, 2.ª izquierda. De 6 á 8 de la tarde.

Se remiten prospectos francos de porte.

DOCKS DE MADRID.

Horas de Oficinas: de 8 á 6 de la tarde.

ALMACENES GENERALES

PARA ABASTECIMIENTO

DE MADRID Y PROVINCIAS EN TODA CLASE DE ARTICULOS.

COMPRAS Y VENTAS

EN GRANDE Y PEQUEÑA ESCALA.

OFICINAS: Calle de Alcalá, núm. 27.—ALMACENES: Calle Real de Francia, núm. 1.

—2